

En la capital.	4.50	plaz.	trimestre
Id. fuera de la capital.	5	id.	id.
Id. en oro.	14	id.	semestre
Id. un año en oro.	25	id.	id.
Retirado.	7.50	id.	trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración, calle del Progreso, 4, 3.º, 1.º

LA LUCHA

En la 1.ª página una peseta la línea.—En la 2.ª, 75 céntimos.—En la 3.ª, 50 céntimos.—En la 4.ª, 25 y a los suscritores 12 céntimos.—Anuncios mortuorios en la 4.ª página, desde cinco pesetas en adelante, en adelante.—Comunicaciones y remitidos de 1.50 a 5 pesetas la línea a juicio de la Administración.

Corresponsal en París para anuncios y reclamos, A. LORETTE, 61, Rue Caumartin.

AÑO XXIV

Se publica todos los días, excepto los siguientes días festivos.

Gerona, domingo 5 de Agosto de 1894.

NÚMEROS SUELTOS 25 céntimos.

N.º 5.345

Efeméride.

5 de Agosto de 1894.

Batalla del Foso de Zamora.

En el mismo año que tuvo lugar el suceso que hoy relatamos, había sostenido un rudo combate en Simancas el ejército de Ramiro II de León, contra el de Abderrahman III de Córdoba. La derrota que allí sufrieron los musulmanes, obligó al citado califa a preparar de nuevo sus huestes é invadir aquellos estados con intento de hacerse dueño de Zamora. El esfuerzo de los cristianos que según la frase de un escritor árabe—se defendían con bárbaro valor—no bastó a impedir que los infieles se apoderaran de la ciudad, pero al entrar en ella vieron que los sitiados, á falta de otros recursos, habían abierto y cubierto de agua un ancho y profundo foso, con objeto de impedir que se aproximaran al sitio donde aún continuaban defendiéndose. Para salvar aquel obstáculo fueron cegando ó llenando el foso con cadáveres de muslimes que, según las crónicas árabes, ascendieron á la enorme cifra de 40.000. Antes de que tan repugnante como espantosa obra quedara terminada, hubieron de perecer todos los heroicos soldados de Ramiro. Poco tiempo disfrutó Abderrahman de la posesión de Zamora en razón á que el monarca leonés volvió á empuñar las armas contra los moros, y en 941 les causó una derrota en los campos de San Esteban de Gormáz. El califa regresó por entonces á sus estados bien arrepentido de haber salido de ellos para emprender una campaña que tan ilusorios resultados le había producido.

EFEMÉRIDE PARA MAÑANA.

6 de Agosto de 1644.

Felipe IV recobra la ciudad de Lérida.

Con la muerte del Conde Duque de Olivares cesó el estado anárquico que éste torpe ministro había sembrado en el reino, renació la tranquilidad pública y se reclutaron gentes para recobrar los estados que Francia en Cataluña, y Portugal en su propio territorio, habían conquistado á España. Entre ellos figuraban la ciudad de Lérida, á la que puso sitio don Felipe de Silva quien, al frente de 2.000 hombres, consiguió la evacuación de las tropas francesas que mandaba el Mariscal la Motte, causándoles una pérdida de 2.000 soldados y 1.500 cautivos. Aún faltaba á nuestro general obtener la sumisión completa de la guarnición, por lo que prosiguió el cerco hasta que la escasez de víveres y recursos obligó á los sitiados á pedir capitulación á los cuatro meses de defensa. Tan pronto como Felipe IV tomó posesión de Lérida, verificóse el acostumbrado juramento de guardar los fueros y libertades y acto seguido continuaron las tropas avanzando y recobrando otros sitios. Aquella pérdida causó tal encono en la corte de Francia, que á los tres años se intentó recobrarla, pero hallábase la plaza tan valerosamente defendida por el Gobernador don Antonio Brito, que los franceses sólo consiguieron una nueva y sangrienta derrota.

(Prohibida la reproducción.)

EL FUTURO PAPA.

Hasta los mismos enemigos de la Iglesia y de la religión cristiana, no pudiendo sustraerse al sentimiento general de entusiasmo y de respeto que rodea al sabio Pontífice León XIII, reconocen que es uno de esos hombres extraordinarios de los que puede asegurarse en vida suya que pasarán á la Historia para figurar entre los personajes más ilustres de la época en que vivieron y en que les correspondió ejercer influencia preponderante. Aquel modesto cardenal Pecci, de quien tal vez, antes del Cónclave que le designó para ocupar la Silla de San Pedro, pensaban pocos que ceñiría la tiara, ha resultado uno de los pontífices más gloriosos que figuran en la lista de los sucesores del Príncipe de los apóstoles.

Ascendió al Pontificado en tiempos amargos y difíciles para la Iglesia, afligida por la pérdida del poder temporal, por la situación de los católicos en los países pro-

testantes y cismáticos y, tanto como por estas causas, por el espíritu anticristiano y por la decadencia de las virtudes y sentimientos religiosos. Llamado el nuevo Papa á suceder á un Pontífice como Pío IX, verdadero apóstol que parece una figura de los primeros siglos de la Iglesia, traída á nuestros tiempos para asombrar á las gentes con la firmeza de su voluntad y de su fé, hacía esto aún más árdua la misión de León XIII. De cómo ha sabido cumplirla el sabio Pontífice reinante, dan testimonio irrecusable los frutos, visibles ya, de su obra de paz y de conciliación, realizada sin abdicaciones de los derechos de la Iglesia, apoyados desde el Vaticano por la persuasión y la soberana fuerza moral que triunfa de los poderes materiales. Sin exageración puede decirse que nunca ha sido mayor el prestigio del Pontificado que en los actuales tiempos, con ser tan refractarios á toda su autoridad, circunstancia que hace todavía más maravillosos los triunfos obtenidos por la palabra inspirada de León XIII, oída con respeto hasta en los países que viven fuera de la comunión católica.

Todo esto explica suficientemente las preocupaciones y los temores que inspira la desaparición de León XIII. Por fortuna, el Papa, excepcionalmente vigoroso á pesar de su avanzada edad, disfruta de una salud excelente, que hace esperar que se prolongarán mucho sus días para bien de la Iglesia, pero, con todo, los mismos que reconocen la benéfica influencia que está ejerciendo en el mundo civilizado, se preguntan con inquietud: ¿qué pasará cuando muera el Papa? ¿Qué ocurrirá en el futuro Cónclave? ¿Qué Pontífice será llamado á reemplazarle? No es empresa fácil dar sucesor á un hombre como León XIII, pues, aparte de la infalibilidad dogmática de las decisiones *ex cathedra* de los Pontífices proclamada solemnemente por la Iglesia, es evidente que en los demás asuntos puede haber, y es natural que haya, unos Papas superiores á otros.

Desgraciadamente se mezclan con los cálculos relativos al futuro Cónclave, intereses y aspiraciones políticas por parte de las principales potencias. Esto no es de ahora; en la Historia abundan las pruebas de la tendencia de los Poderes seculares de las grandes naciones á intervenir, más ó menos directamente, en la elección de los Pontífices; de ahí el derecho de veto que se han atribuido algunas potencias, y que, naturalmente, rechaza la Iglesia, y de ahí también no pocos cismas y perturbaciones. En nuestros días se ha adelantado mucho en este punto, y la independencia de la Iglesia parece menos expuesta á vejaciones en la cuestión á que nos referimos, si no en otras; mas no deja de tener cierto carácter político para las naciones católicas y para las que, sin serlo, tienen súbditos fieles al Pontificado, la elección del Papa; hecho cuya realidad no puede negarse, sea cualquiera el juicio que merezca.

Se ha afirmado, sin fundamento en verdad, que León XIII hacía una política contraria á la triple alianza y favorable á la República francesa. Los consejos del Papa á los católicos alemanes prueban que esto no es exacto. Lo que hay es que una Liga que forma parte de la potencia que posee los antiguos Estados de la Iglesia no podía esperar del Pontífice una benevolencia especial que, dada esta circunstancia, hubiese sido inexplicable. Al recomendar á los católicos franceses la adhesión á los Poderes constituidos, el Papa no ha introducido novedad alguna en las doctrinas de la Iglesia. De igual manera ha aconsejado á los españoles la sumisión á la Monarquía legítima; y el hecho de ser republicano el Gobierno del país vecino no podía ser obstáculo para la actitud de León XIII. Acaso no ha sostenido, en pasados tiempos, la

Santa Sede relaciones muy estrechas con otras Repúblicas, como las italianas?

Sin embargo, á juzgar por lo que dicen los periódicos extranjeros, esta cuestión de la actitud del futuro Papa frente á las agrupaciones de potencias en que se halla dividida Europa (y quién sabe si existirán en su forma actual para entonces!), así como el problema de las relaciones del Vaticano con el Quirinal parecen ser el eje en torno del cual giran todos los cálculos acerca de la sucesión de León XIII y de lo que ocurrirá en el Cónclave cuando surja la triste necesidad de elegir nuevo Pontífice.

Todos los cardenales que se citan como *papables* son italianos, lo cual, aparte de explicarse por el hecho de estar aquéllos en gran mayoría en el Sacro Colegio y por la tradición, depende también quizá de que se estima peligrosa la elección de un purpurado de alguna de las naciones que, como Francia y Alemania, se encuentran á la cabeza de los opuestos bandos europeos. Así, se cita, además del cardenal de cano Monacco de la Valletta, al vicario de Roma, cardenal Parocchi, al cardenal Vincenzo Vannutelli, al cardenal Alfonso Capelatro y al cardenal di Pietro. A los dos primeros se les considera representantes de la tendencia que llaman algunos periódicos intransigente, considerándola opuesta á un acomodamiento con Italia; á los dos que les siguen por el orden en que les hemos citado, como conciliadores, y al último, como neutral entre ambos partidos. Es probable que en todas estas distinciones y clasificaciones de tendencias y personalidades no sean más que vanas suposiciones, y es seguro que si fuera elegido cualquiera de los citados cardenales, no se inspiraría en otros fines ni en otros intereses que los de la Iglesia y la Fé; pero, con todo, ante la opinión profana, los candidatos intransigentes pasan por desafectos á la triple alianza y los conciliadores por inclinados á ella.

Dados estos antecedentes, no parece que anden descamados en absoluto en sus cálculos los que suponen que el sucesor de León XIII podrá ser uno de los candidatos que se ha dado en llamar neutrales. La prudencia con que la Iglesia procura evitar las desconfianzas del Poder temporal crea un obstáculo para los candidatos, que, con razón ó sin ella—y lo último es lo que ocurre muchas veces,—pasan por tener inclinaciones ó simpatías hacia determinadas potencias ó determinada política. Tal vez por esto se abstienen los periódicos franceses de citar entre los *papables* el nombre de uno de los más ilustres miembros del Sacro Colegio, que, según se dice, ha sido activo colaborador de la política de León XIII. Nos referimos al cardenal Rampolla, que tan gratos recuerdos dejó en nuestro país cuando desempeñó la Nunciatura.

No implica lo que decimos la creencia de que la política de León XIII haya de rectificarse en lo futuro en lo que tiene de esencial. La Iglesia, al preocuparse de los problemas contemporáneos y al acoger lo que hay de bueno en el espíritu moderno, reanuda sus gloriosas tradiciones en las épocas en que fueron sus claustros y sus residencias episcopales el asilo de la cultura y el refugio de las letras y de las ciencias. Más tal vez se considere en lo porvenir que esta sabia política, que inmortalizará el nombre del Pontífice reinante, podrá continuarla, en mejores condiciones que otro alguno, un Papa elegido entre los cardenales que menos se han significado en las cuestiones de actualidad. Admitida la hipótesis de un Pontífice neutral, en este sentido no es difícil descubrir en el Sacro Colegio buen número de cardenales que, por su nacionalidad, no pueden despertar desconfianzas de las grandes naciones europeas.

Injusto sería no citar entre ellos primeramente á los purpurados de España, dignos sucesores de los sabios, teólogos y canonistas que tan brillantemente representaron á la Iglesia española en los Concilios. Cinco cardenales de nuestro país tienen asiento en el Sacro Colegio, y basta citar los nombres de sus eminencias Benavides, Monescillo y Viso, el elocuente primado de las Españas; Zeferino González, el ilustre filósofo tomista; Sanz y Fofés, y Sancha, para comprender que si nuestra patria dió en otros tiempos á la Sede romana Pontífices ilustres, tiene hoy entre los Principes de la Iglesia una representación que en nada desmerece de las que tuvo en épocas pasadas. Figura notabilísima también es la del arzobispo de Baltimore, cardenal Gibbons, que á tanta altura ha elevado el prestigio de la Iglesia en los Estados Unidos, y con ser reciente su ingreso en el Sacro Colegio, también es digno de mención el sucesor del insigne Manning en la Sede arzobispal de Westminster, cardenal Vaughan.

No se nos oculta, sin embargo, que todos estos ilustres purpurados tienen en contra suya la circunstancia de que, residiendo en sus diócesis, alejados de la capital del Orbe cristiano, no toman parte en los trabajos de las Congregaciones romanas, ni están impuestos, por tanto, en la parte más íntima de la política y de la dirección central de los asuntos eclesiásticos. La elección de un cardenal italiano parece casi segura.

Otras mil cuestiones se han agitado prematuramente á propósito del futuro Cónclave, entre ellas la de si podría ó no reunirse en Roma; pero no hemos de examinarlas ahora; y al poner punto á las consideraciones que nos ha inspirado la lectura de los artículos que la prensa extranjera viene dedicando á este asunto, hacemos sinceros votos porque la Providencia prolongue durante mucho tiempo la vida del egregio anciano que, con sabiduría tan verdaderamente inspirada, dirige los destinos de la Iglesia y extiende por todas partes, con sus admirables Encíclicas, el prestigio de la Sede romana.

(De La Epoca).

Guerra entre China y Japón.

Empiezan á recibirse pormenores del gran combate librado en las cercanías de Yashan, á orillas del río Yalú.

La batalla ha durado dos días y fué provocada por los japoneses.

Deseosos éstos de impedir que las tropas chinas que habían logrado desembarcar en Corea se reunieran con los contingentes coreanos, atacaron las posiciones que se habían apresurado á ocupar aquéllas, en cuanto vieron los preparativos hostiles del enemigo.

La bravura demostrada por los japoneses fué grande y no inferior su confianza en una victoria fácil.

Atacaron una y otra vez las posiciones, y una y otra vez fueron rechazados con grandes pérdidas.

Los chinos se defendían con un valor y una tenacidad que causaban la mayor sorpresa á los japoneses y acabaron por producir en las filas de éstos, al cabo de dos días de batalla, un verdadero terror.

Conociendo esta situación de ánimos, los chinos se decidieron á última hora á cambiar de táctica y á iniciar un ataque contra las tropas japonesas, ya algo demoralizadas.

El resultado de esta nueva táctica fué el retirarse los japoneses.

Las pérdidas de éstos han sido muy grandes.

Las de los chinos, bastante pequeñas.

A consecuencia de esta derrota, anuncian los telegramas que los japoneses han

evacuando casi por completo á Saoul, que tenían ocupada desde el principio.

Las tropas japonesas que han quedado ocupando la capital, son tan poco numerosas, que se cree generalmente que los chinos se darán prisa á marchar sobre la capital de Corea para ocuparla.

Es probable, sin embargo, que esto no ocurrirá sin nuevo combate, porque hay en camino para Corea más tropas japonesas, á fin de reforzar el ejército de 10.000 hombres que el Mikado tiene ya allí.

Los chinos, por su parte, tampoco se descuidan.

Telegramas de Shanghai anuncian que zarpó de Chefoo una escuadrilla china compuesta de tres barcos de guerra y seis buques frascos comprados para este servicio, llevando más tropas á Corea.

Otra escuadrilla de cruceros japoneses la aguarda al paso para darle batalla.

El Gobierno del Japón ha enviado una circular telegráfica á las potencias, comunicando al fin que ha declarado oficialmente la guerra á China.

Créese que este paso del Gobierno japonés ha sido dado con objeto de poder restablecer deseguida el bloqueo de las costas de China y Corea.

Aunque con arreglo al derecho internacional estricto el Japón se hallará en su derecho estableciendo el bloqueo, no se puede afirmar de una manera absoluta que el bloqueo sea reconocido por todas las potencias.

Interrogados los altos funcionarios ingleses sobre este punto, han guardado estudiada reserva.

Sólo se sabe que el Foreign Office ha enviado una larga circular telegráfica á sus consules en el extranjero, dándoles instrucciones minuciosas con respecto á la situación creada por la declaración oficial de guerra.

La noticia de la declaración de la guerra á China, ha sido proclamada en Tokio.

El entusiasmo en la capital japonesa ha sido inmenso, aunque allí debe tenerse noticia de los reveses sufridos últimamente por las armas de aquella nación.

Manifestaciones patrióticas han recorrido las calles dando vivas al Mikado.

Desde Madrid.

2 agosto de 1894.

Muchos de nuestros lectores habrán pensado alguna vez de nosotros, lo que nosotros no quisieramos que pensasen: en alguna ocasión habrán dicho en público ó para sí, que *Carmon* dice las cosas sin pensar antes lo que dice.

No nos ofenderá esto mientras los sucesos vengán tarde ó temprano á darnos la razón. ¿Qué somos increíbles? Bueno. ¿Que no vemos en todos los asuntos de que nos ocupamos la clarividencia que debieramos observar? Para verla es preciso que exista. No existiendo, no es posible que nosotros ni nadie la vea.

No hace muchos días que indicáramos algo de esto hablando del conflicto de Zaragoza. Decíamos que no podíamos ver el fondo verdadero de la cuestión y aún no le hemos visto. El tiempo nos lo enseñará.

Y ya que por incidencia hablamos de Zaragoza, diremos que va á ser nombrado jefe del quinto cuerpo de ejército en sustitución del señor Bargés, á quien por fin se le admite la dimisión, el señor marqués de Ahumada, capitán general de Canarias en la actualidad.

Este señor no era ni mucho menos hasta hace poco lo que es hoy. De poco tiempo á esta parte, si no estamos equivocados, ha subido con gran rapidez.

No deben extrañarse nuestros lectores, teniendo en cuenta que el señor Ahumada es pariente del general Lopez Dominguez. Este tuvo un tío que lo elevó. ¿Porqué no ha de elevar él á otro pariente?

Decíamos que hay asuntos cuyo fondo no es muy claro y la prensa de hoy dice que cuando hace poco tiempo se habló del cólera de Lisboa, se habló por hablar, pues el tal cólera no ha existido.

No quisieramos pecar de demasiado maliciosos al decir que, efectivamente, no ha habido cólera morbo, pero sí cólera para los amigos.

En la imposibilidad, porque hay cosas imposibles para los ministros, en la imposibilidad de entregar al amigo, al que fué útil en alguna ocasión al personaje, algo hay que hacer para recompensar á aquél. ¿No hay na-

da que pueda servir de recompensa? Pues se inventa. Y se inventó. Y el cólera invadió á Portugal azotando duramente á los habitantes de Lisboa. A estudiar la enfermedad. En lano, á Lisboa; ahí van las dietas, especie de credencial para un momento, pero equivalente á la que se la podía entregar para mientras yo esté en el ministerio, con la ventaja de que al par que se gana, se hace un viaje de recreo, se ven tierras, y esto es siempre útil. Y cuando convino se acabó el cólera y cesó el empleo y se prestó un *buen servicio al país*. No, por servidores, no podemos llorar en España.

¿No podría ocurrir ahora lo mismo respecto al cólera de Marsella? ¿No será otro gran servicio?

Hace tres días que el gobierno carece de noticias; nada se sabe de una manera cierta, y sin embargo, la prensa oficiosa, aplaude al Sr. Aguilera por su actividad y por el lujo de precauciones que ha desplegado.

Por si acaso interesa, bueno es sepan nuestros lectores que todas las medidas adoptadas por el actual ministro de la Gobernación, han quedado en suspenso hasta obtener noticias ciertas.

Lo único que no se ha suspendido, es la ida á Marsella de uno de los señores encargados por el ministro de estudiar los caracteres de la enfermedad.

Ni las dietas que este señor percibe. Y vamos viviendo y *bombeando*.

Un barco inglés ha sido saqueado por los rifeños, quienes no se han apoderado de aquel por no poder remolcarlo.

No sabemos lo que á consecuencia de este asunto resolverá el gobierno de Inglaterra, pero bueno sería que el señor Moret se enterase por si puede aprender algo que debe ignorar, por lo visto, en su gestión diplomática, llevada á cabo cuando los sucesos de Melilla.

Al señor Sagasta le sientan muy bien las aguas de Fitero y con este motivo retrasará su regreso á Madrid.

Hay quien afirma que irá después á un balneario de Extremadura.

Y muchos dan como seguro que hasta el 28 de este mes, lo más pronto, no irá el jefe del gobierno á visitar á S. M.

Para volver á Madrid enseguida.

Y eso que cuenta con la confianza de la Corona.

Teniendo esta confianza, parece como que el jefe del actual gobierno rehuye presentarse á la familia real.

¿Qué ocurriría si esa confianza no existiese?

Entonces iría á menudo á palacio para adquirir la confianza con que hoy cuenta.

Carmon.

Noticias locales y generales

El *Boletín Oficial* de la provincia en su última edición publica las listas de jurados que han de actuar en el año 1895, correspondientes al partido de Gerona y que han sido designados por la suerte.

Por pesca abusiva ha sido detenido por la guardia civil de Figueras el vecino de Llers, José Bono Pagés.

En Puerto de la Selva se celebrará la fiesta mayor los días 5, 6 y 7 del corriente, con pasacalles, repiques de campanas, funciones de iglesia, sardanas, bailes y conciertos en el salón de D. Felipe Sastre, cucañas, fuegos artificiales y quizás regatas de embarcaciones de cuatro y de doce remos.

Para estas fiestas ha sido contratada la orquesta Principal de La Bisbal.

Varios jóvenes de la población han organizado un coro titulado «La nostra gent», que cantará escogidas composiciones.

Para declarar en el juicio oral que se celebrará en esta Audiencia provincial el día 11 del corriente para ver la causa que se sigue al ex director de esta cárcel señor Alconchel, por fuga de presos, se ha dispuesto por la dirección general de penales que vengán á esta ciudad, los fugados Buenaventura Vila (a) *Ramió* y Miguel Gil (a) *Cara-ancha* que se hallan extinguido condena en el penal de Zaragoza, y el recluso en la cárcel de Barcelona, Antonio Ferrer Peroles.

Los pagos señalados para el día 6 de agosto en la Delegación de Hacienda, son los siguientes:

A D. Narciso Llapart, 19'80 pesetas; á

D. Mariano García, 175'95; á D. Pablo Andreu, 703'10; á D. Federico Dalmau, 1.488'30 y á D. José Font, 2.022'45.

Por infracción del reglamento de policía de carreteras ha sido denunciado el vecino de Escaladas, Martin Blanch.

En Aranjuez estalló un incendio que ha causado grandes estragos.

Las pérdidas son de consideración, y de la mayor gravedad porque han quedado arruinadas multitud de familias pobres á las que el fuego ha devorado cuanto poseían.

En Santiago de Galicia también un incendio alarmó á toda la población, por el incremento que tomó en un taller de pirotecnia.

Ha salido la comisión nombrada para el replanteo definitivo del trozo 1.º de la carretera provincial núm. 1.

Ha fallecido en esta cárcel correccional el penado Pedro Albertí que estaba destinado al presidio de Burgos.

D. José Camós Badosa solicita autorización para edificar un pabellón en la zona marítima de Palamós.

Leemos en *El Correo de Gerona*:

El primer teniente de alcalde de Santa Coloma de Farnés señor Vallerosa, realizará una mejora de gran conveniencia para los vecinos de dicha villa.

Consiste en la construcción de un paseo que conducirá partiendo de Santa Coloma, á la fuente de San Salvador, mejora que desde hacia 40 años se venía hablando.

En el negociado de Fomento de este Gobierno civil, se ha recibido el título de ingeniero de caminos canales y puertos á favor de D. José Gasamor y Calm.

Nada más que regular fué el mercado que celebró ayer esta ciudad.

Ayer pasó el día en Palamós el gobernador civil de la provincia.

Se encuentra restablecido de la enfermedad que le ha retenido unos días en cama, nuestro particular amigo D. Ernesto Cañizal comandante de somatenes. Lo celebramos.

Ayer tuvimos el gusto de saludar en esta ciudad al distinguido comandante y amigo nuestro D. Roberto Piserra.

Parece, según de público se decía, que en el vecino pueblo de Sta. Eugenia, se ahogó ayer una niña de corta edad. La hora en que tuvimos conocimiento de esta noticia no nos permitió comprobarla.

Ayer regresó de San Feliu de Guixols despues de haber conquistado honra y provecho, la brillante música del regimiento de Guipúzcoa.

Se han concedido quince días de prórroga en la licencia que disfrutó el oficial de esta delegación de Hacienda don Vicente Benítez.

Nuestro particular amigo el general Salcedo, que estuvo antes de ayer en Palamós, regresó ayer de su escurión.

Antes de ayer en Elagostera ocurrió un incendio en un almacén de corcho de Salvador Sánchez, ocasionando pérdidas por valor de unas 4.000 pesetas.

La junta diocesana de esta ciudad organizada con motivo del congreso católico que se ha de celebrar en Tarragona, acordó en la sesión celebrada antes de ayer bajo la presidencia del señor obispo de la diócesis, nombrar juntas auxiliares en los arciprestazgos y admitir donativos y trabajos para remitir á dicho congreso.

Han sido declaradas limpias las procedencias de la bahía Donarnez, desde el cabo de Chebre á la punta de Du Van (Francia).

En Madrid aparecerá próximamente una nueva publicación, cuyos propósitos son laudables en alto grado. Llevará el título de *El Heraldo de la Industria*, siendo un órgano en la prensa de los intereses de este ramo de producción.

Las columnas del nuevo *Heraldo* estarán á la disposición de los industriales.

La dirección de la nueva publicación correrá á cargo de D. Enrique Massa.

El día 12 se verificará en Valencia la consagración del obispo preconizado de Coria, doctor don Ramón Peris Mencheta, hermano del director de *El Noticiero Universal*. El Ayuntamiento le apadrina, á cuyo efecto se han votado 10.000 pesetas. Dicha Corporación le regalará un riquísimo báculo. También recibirá dos magníficos pectorales, un anillo y un baston de

mando de otras distinguidas personas. Asistirán al solemne acto, además del obispo, donal señor Sancho, que actualmente se halla girando una visita pastoral en la diócesis, los obispos de Lérida, Mallorca y algún otro.

En la función lírico-dramática que hoy tendrá lugar en el teatro del *Círculo de San Narciso*, se volverán á ejecutar por el maestro señor Valentí y los niños Masó y Vert, á petición de los señores socios, las piezas á dos líras y piano la *Polka de las piedras* y el valz *El infantil*, que tantos aplausos obtuvieron en la última función celebrada en la expresada sociedad.

De 5 á 7 de la tarde de hoy, la aplaudida banda del hospicio provincial, ejecutará en el paseo de la Dehesa, el siguiente programa:

- 1.º Paso doble, *La Lucha*.
- 2.º Schotisch, *Un desengaño*.
- 3.º Valz, *El Náutico*.
- 4.º Mazurka, *Marta*.
- 5.º Paso doble, *El valiente*.

La banda militar, según se nos dijo, porque no tiene con la prensa la atención que la del hospicio mandándonos el programa, también amenizará aquel paseo de 7 á 9.

Las personas acaudaladas, los hombres de negocios, y en general cuantos deseen adquirir en buenas condiciones bienes del Estado, de Beneficencia, del Clero ó de Propios, deben suscribirse al *Boletín General de Ventas de Bienes Nacionales*, que anuncia las subastas de toda España.

Precios de suscripción: semestre, 15 pesetas; año, 28. Administración, Jardines, 32, pral., Madrid.

ANÁLISIS.

Para estudiar á fondo sus bondades jabones analizo y descompongo, y reune mejores propiedades el jabón de los PRINCIPES DEL CONGO. Jaboneria Victor Vaissier.—Plaza de la Opera, 4.—Paris.

D. Aniceto Ibrán y Rius

ABOGADO,

participa á su clientela haber trasladado su despacho á la Plaza de San Francisco, 6, principal, en el que continuará encargándose de la defensa de cuantos asuntos civiles y criminales se le confien y tengan que ser resueltos en la Audiencia provincial y en los Juzgados de Gerona y Figueras. 4-10

Capullo de rosa.

(De nuestra colaboración.)

A Bella Maraver.

Junto al balcón, cuyas hojas de cristales estaban entreabiertas para que entrase el aire aspirado con ansiedad por la enfermita, el lecho en que ésta se hallaba desde que la más triste y más cruel de las dolencias le arrebató las escasas fuerzas que le permitían permanecer sentada en el sillón. Junto al lecho, un velador, y sobre el velador destacándose entre varios objetos de cristal y porcelana, un florero de barro con un ramo de rosas de fragancia exquisita. En un rincón del cuarto y colocada del modo que en el rostro de la niña no diera la luz, la lamparilla de aceite, esa humilde y melancólica compañera de los enfermos graves.

Iban siendo menos frecuentes cada vez los ruidos de la calle y en medio del silencio que comenzaba á reinar en la vía pública, adquirían toda su severidad las notas arrancadas á un piano, notas alegres que contrastaban con los quejidos de la niña, con el ronco hervidero de su respiración, agitada y fatigosa, con su voz doliente que cada cinco minutos formulaba una pregunta ó una petición.

Desde la penumbra, cerca de la cama, contemplaba yo los estremecimientos de aquel cuerpecito endeble en el que la tuberculosis pulmonar había realizado casi por completo su obra destructora; clavaba mi mirada en aquel afilado rostro, y sobre todo en aquellos ojos negros, muy grandes, muy expresivos, abrillantados por la fiebre; en aquellos ojos que parecían reflejar hermosas ilusiones, fantásticos proyectos de inabarcable ventura. ¿Y pensar que esas ilusiones y esos proyectos iban á que-

dar desvanecidos por el frío soplo de la muerte...

¡La Muerte!... Estaba allí; la veía yo. Lo que fué hasta aquel instante sombra proyectadora en la pared por un mueble interpuesto entre la luz y la cama, apareció de repente ante mi vista con las líneas, contornos y fatídico aspecto que la imaginación, ayudada por el arte, ha dado a la implacable enemiga de la humanidad. Sí; la Muerte estaba allí... Figura borrosa que al ser examinada en sus detalles se convertía en mancha negra, burlándose así del observador; pero que, abarcada en conjunto, con ojeada rápida, era esqueleto humano, envuelto en sudario amplísimo; esqueleto que no tenía ojos y hacia sentir la impresión de una mirada reveladora del insaciable deseo de venganza; del odio inextinguible; esqueleto que no tenía labios y mostraba una sonrisa compuesta, por partes iguales, de desdén y de crueldad; esqueleto que no tenía laringe y dejaba oír una estridente carcajada que inundaba pavor.

No sé si hablé con los labios ó con el pensamiento. Lo que puedo asegurar es que pedí a la Muerte que abandonara inmediatamente la estancia, que tuviera compasión de la enfermita de quince años; del tierno capullo de rosa próximo á ser arrancado del jardín de la juventud; de la candorosa niña que no había experimentado aun las dulces emociones, los gratos anhelos que constituyen el encanto de esa época de la vida en que todos los sonidos son armoniosos y todos los colores brillantes; de esa admirable época en la que, al perseguir el fantasma de la felicidad, la vemos siempre á dos pasos de nosotros.

Sí; hablé á la muerte. Permitásemela la inmodestia de creer que estuve elocuente.

La Muerte sonreía sarcásticamente mientras yo pronunciaba ó pensaba mi discurso en defensa de una vida que iba á extinguirse antes de saborear las ilusiones engendradas por la pubertad, las halagüeñas ilusiones que se convierten luego en desengaños, pero que dejan en el alma un recuerdo dulcísimo jaroma espiritual que jamás desaparece. Y después que hubo agotado cuantos argumentos me dictaba la pena que sentía, la muerte me habló así:

—¿Estás loco? Únicamente á un loco le es permitido buscar sensibilidad en la estatua de mármol y calor vivificante en la región de las nieves perpétuas. Yo soy nieve y estatua. La alegría y el dolor me son indiferentes. Impulsada por una fuerza irresistible á que unos dan el nombre de destino y otros el de casualidad, recorro el mundo desempeñando una misión completamente opuesta á la que tiene á su cargo el Amor. El Amor ¡pobrecillo!... es tan soberbio que se jacta de que el Universo está sujeto á sus leyes, y es tan testarudo que no ha querido convencerse aun de que sus leyes nada valen, nada significan ante un capricho mío. Lo que él hace en muchos días ó en muchos años, lo deshago yo en un segundo. La dicha inmensa de los padres que idolatran al hijo; la del hijo que adora á los que le dieron el ser; la de los enamorados que unen sus almas en un ardiente beso, desaparecen al certero golpe de mi guadaña. Los proyectos más grandiosos son castillos de naipes que un soplo mío basta para derribar. Entro en el magnífico palacio y siego una existencia rodeada de todas las comodidades, de todos los placeres que proporciona el oro; entro en la miserable buardilla y rompo la cadena que sujeta á un ser desgraciado impidiéndole salir del estrecho círculo de las privaciones. Nada me importa; nada me detiene en mi camino. La riqueza y la miseria, el gozo y el sufrimiento, la gloria, la juventud, solo merecen mi desdén... ¿Comprendes ahora la perfecta inutilidad de tus razonamientos y de tus súplicas?...

En aquel instante la enfermita movió los labios para expresar un deseo, un capricho... Le molestaba la débil claridad que había en la habitación; quería quedarse á oscuras. Al mover la lamparilla desapareció rápidamente la sombra pro-

yectada en la pared. La ví deslizarse hacia el entreabierto balcón y bajar, dirigiendo antes á la niña una mirada implacable, cuyo significado era este: ¡hasta luego!

¡Y como se prolongaba la horrible lucha! ¡cómo se acentuaba la lividez del rostro! ¡cómo aumentaban los movimientos del corazón y los de la tráquea!... Ciento cuarenta pulsaciones por minuto... una respiración violentísima por segundo... El pulmón izquierdo completamente destruido; el derecho apenas funcionaba ya... Y la pobre niña, fijando en mí sus ojos negros, muy grandes, muy expresivos, decía con apagada voz: ¡Aire! ¡que me ahogo! Abri más el balcón. Allí, por Oriente, asomaba una franja blanquecina, primer resplandor de la aurora que dentro de muy poco teñiría el horizonte de amarillo pálido, iluminándolo después con sonora luz. Despertaba la Naturaleza. Bandadas de pajarillos cruzaban el espacio velozmente, haciendo vibrar con su aleteo y su piar desenfrenado los átomos del aire puro, fresco y oloroso. ¡Qué contraste entre el hermoso crepúsculo matutino de un día del mes de Junio, y aquel otro crepúsculo que anunciaba la eterna desaparición de la luz de una existencia!

¿Fué ilusión?... ¡Cómo queráis! El perseguido de la Muerte, el que presta á la vida los mayores encantos, el Amor, pasaba junto á mí. Como Becquer, le sentí flotar en alas de armonías y como Becquer cerré los párpados... Estoy seguro de que penetré en la estancia para besar á la niña agonizante, á la pobre niña que moría antes de que él pudiera mostrarle en todo su maravilloso esplendor el panorama brillantísimo por donde desfilan las ilusiones de color de oro...

Estaba allí, con los ojos cerrados, entreabierto la boca, inmóvil, ¡muerta! Habían echado sobre su cadáver puñados de flores frescas y aromáticas. Habían colocado sobre su frente la blanca corona, símbolo de lo virginal... ¡Capullo de rosa arrancado del arbusto antes de que sus hojas comenzaran á abrirse!... ¡Capullo de rosa trasladado desde el jardín de la juventud al hueco sombrío de un cementerio!

Dos gotas transparentes brillaban sobre su desenchajado rostro. Dos gotas de agua desprendidas de alguna de las flores que casi cubrían su blanca mortaja. ¿Verdad que sí? Esta es la explicación lógica, natural... Pero hay ocasiones en que la vulgaridad de lo real no satisface; hay ocasiones en que es preciso recurrir al idealismo... Permitidme pues, que crea que aquellas dos gotas cristalinas eran dos lágrimas que el amor vertió al ver que la Muerte le robaba un alma y un cuerpo de quince años!

Tomás Camacho.
Agosto de 1891.
(Prohibida la reproducción.)

El asesinato de Mr. Carnot.

Caserio condenado á muerte.

Paris 3.—Reanudado el juicio sobre el asesinato de Carnot en Lyon, ha declarado el soldado Leblanc, anarquista de Certe donde era cargador del muelle, que estando preso en Marsella, dijo al enterarse del asesinato de Mr. Carnot, que «Caserio habría dado el golpe».

Viene luego la requisitoria del fiscal, quien pinta el contraste de la animación y el alborozo de la ciudad visitada por el primer magistrado de la nación, en medio de la aureola gloriosa de la Exposición, y los momentos de angustia, de pánico y de duelo, creados por un asesino, por una fiera, más que una fiera, porque contra su depravación no tenía la sociedad una defensa eficaz como tiene contra los animales dañinos.

Ensalza las virtudes de Carnot que agravan el nefando crimen, cometido friamente por un asesino que á lo menos no ha nacido en Francia.

Analiza los precedentes y las circunstancias del crimen, para concluir en una confabulación de anarquistas militantes, de los que fué Caserio el brazo, y que obligarán al Jurado á ser inexorable para la defensa social.

La defensa, encargada á Mr. Dubreuil, es poco importante, porque es materialmente

imposible hacer dudar de las circunstancias del delito, explicado minuciosamente por el mismo procesado.

Mr. Dubreuil acude á las razones de sentimiento; excita á la conmiseración para la juventud de Caserio, recordando el hondísimo duelo de toda Francia que ha de inspirar la piedad, y presentando al Jurado los sufrimientos de la madre inocente de Caserio.

La infeliz, que ha venido de Italia para asistir al juicio, solloza desesperadamente, tapándose la cara con ambas manos.

Terminado el discurso del abogado defensor, el presidente da su audiencia para que el intérprete Mr. de Genneval, lea al Jurado el escrito que para su defensa escribió el propio Caserio en la cárcel.

El Fiscal pide al Tribunal que sea prohibida, bajo las penalidades de la nueva ley, la publicación de ese escrito en los periódicos.

Puede decirse que se parece á los demás escritos de los anarquistas condenados por el Jurado; que protesta contra la presente organización social, que los anarquistas han de dar el ejemplo del remedio y que por su parte, él ha matado friamente al presidente Carnot.

El abogado defensor Mr. Dubreuil, pide en seguida que conste en acta la alocución que el presidente del Tribunal, Mr. Breuillac, dirigió á los jurados, considerándola tendenciosa.

Este discurso fué pronunciado al comenzar este período y valió según se dice, una reprimenda ministerial á Mr. Breuillac.

El tribunal acuerda acceder á la petición de la defensa de Caserio, observando que la alocución fué pronunciada en ausencia del acusado y de su abogado, y antes de la constitución del Jurado que había de juzgar esta causa.

Al terminar el juicio para el veredicto y sentencia, Caserio grita: «¡Animo, camaradas!» «¡Viva la revolución social!» «¡Viva la anarquía!»

La sentencia.

El jurado ha emitido veredicto de culpabilidad sin circunstancias atenuantes.

Caserio es condenado á muerte, y es sacado de la sala, mientras grita de nuevo: «¡Viva la revolución social!»

Las lluvias de estrellas de este año.

Aparte de las numerosas estrellas fugaces que se deslizan por el cielo durante todos los días del año, existen verdaderas y numerosas familias de estos corpúsculos celestes, íntimamente relacionados con periodicidad, se introducen velozmente en la atmósfera terrestre, dando lugar en ocasiones á soberbias lluvias de estrellas. Nadie ha olvidado, por ejemplo, la espléndida lluvia del 27 de Noviembre de 1885. Por efecto de perspectiva, estas estrellas radian de varios puntos determinados del cielo, llamados por esta razón puntos radiantes.

Estos cometas disgregados, serian desastrosos para nosotros si no existiera nuestra atmósfera, la cual funde y volatiliza la gran mayoría de estos corpúsculos cuando pasan á su través, á consecuencia de la presión y del roce que sufre por parte de aquéllos; de lo contrario, seríamos ametrallados horriblemente por estos proyectiles celestes, cuyas velocidades relativas alcanzan á veces á 60 y más kilómetros por segundo. No obstante, algunos de ellos, por causas especiales, llegan hasta la superficie de la tierra, sin fundirse completamente, constituyendo en este caso los llamados aerólitos, meteoritos ó uranólitos.

Existen muchos enjambres ó familias de estrellas fugaces, pero las principales son las que se observarán este año en las épocas siguientes.

Del 9 al 11 de Agosto.—Punto radiante, cerca de la estrella Eta, de la constelación de Perseo. Este enjambre sigue la misma órbita del gran cometa de 1862.

14 de Noviembre.—Punto radiante, hacia la estrella Zeta, de la constelación del León, órbita del cometa de 1866.

23 de Noviembre.—Punto radiante, hacia Gamma, de la constelación de Andrómeda. Enjambre relacionado con el cometa Biela Gambart.

Años atrás era esta fecha el 27 de Noviembre; pero después de recientes observaciones y de los cálculos de Bredichin, director del Observatorio del Pulkowa, débesele actualmente rebajar de cuatro días, cambio debido á las perturbaciones que sobre este enjambre ha producido Júpiter en 1890.

Distracciones.

—¿Cuántos sacramentos hay?—preguntaba un sacerdote á un muchacho.
—Ninguno—contestó éste.

—¿Cómo que ninguno?—replicó el cura.
—Porque usted mismo dió esta mañana los últimos á mi abuela.

CHARADA.

No quieras nunca tener
prima dos una,
ni cuatro dos cuatro ver
por tu fortuna,
que suele ser mi todo
un terciá prima,
prima cuarta correcto
con su política.

G. SERROT.

(La solución en el número próximo.)

Solución á la Charada anterior.

COPA.

REGISTRO CIVIL.

(Nota suministrada por La Neofaja de Francisco Matas. Cort-Real, 18.)

DIA 3 DE AGOSTO.

Nacimientos.	Defunciones.
Varones.—0.	Rosa Payolas, 24 años.—
Hembras.—2.	Pedro Allenti, 48 años.—
	—Magdalena Rovira,
	16 meses.—Pedro Jau-
	me, 2 meses.—José
	Riu, 62 años.—Emilia
	Mascuda, 23 meses.

DIA 4 DE AGOSTO.

Geronimo Auliach, 59 años.	Eliseo Towner, 1 año.
José Bausells, 2 meses.	Maria Hevas, 73 años.

Boletín religioso.

SANTOS DE HOY
Nra. Sra. de las Nieves, y Sta. Afra.
CUARENTA HORAS
Están en la Iglesia de San Félix.

Sección Comercial.

Cierre de Bolsa de Barcelona.

Interior.	68'82	—'
Exterior.	78'92	—'
Coloniales.	40'25	—'
Nortes.	24'90	—'
Francias.	00'00	—'
Orenses.	00'00	—'
Cubas viejas.	110'87	—'
Cubas nuevas.	98'50	—'
Obligaciones, Francias 6 p. %.	94'27	—'
Id. 3 p. %.	53'00	—'
Obligaciones no hipotecarias.	88'87	—'

Paris.

Exterior.	64'40	—'
Giros.	22'70	—'

Telegrama de la casa Quintana y Bassols.—
Agencia de Negocios.—Ciudadanos, 20, Gerona.

TELEGRAMAS.

Madrid 3.—El ministro de Estado ha hecho indicaciones á las potencias mediterráneas (inclusive la Gran Bretaña), para una acción colectiva con que se extirpara la piratería que florece en el litoral marroquí.

El Sr. Moret espera la notificación oficial—que hasta ahora no ha recibido—de las reclamaciones que haya entablado Inglaterra, con motivo del saqueo y los atropellos que los riffeños llevaron á cabo á bordo del pailebot inglés «Mayer».

Han llegado á Madrid el moro kandor y otro, también del Riff, que, según parece, traen papeles del príncipe Muley Araaf.

Kandor y su compañero van á pedir audiencia á la reina y al ministro de la Guerra para tratar asuntos importantes.

El canciller de la embajada de Francia ha visitado al ministro de la Gobernación, á quien ha manifestado los perjuicios que á su nación ocasionan las medidas sanitarias que ha adoptado España, para defenderse de una epidemia cuya existencia no está debidamente probada.

El ministro ha contestado que era de su deber la prevención, contando con la denuncia que por telegramo le envió nuestro cónsul en Marsella, cuyas informaciones han de ser tenidas en cuenta.

Añadió que respecto de su conducta futura, es notorio que ha suspendido las medidas rigurosas, hasta poder fundamentarlas en el dictamen de los médicos españoles encargados de comprobar la existencia y el carácter de la epidemia de Marsella.

Paris 3.—Telegramas de Changái dan cuenta de que se esperan en aquel puerto varios sobrevivientes de la catástrofe del «Kou-Siung» que llegaron el sábado.

Se anuncia el salvamento de varios oficiales y extranjeros que estaban á bordo del transporte echado á pique por los japoneses.

El Gobierno británico ha dispuesto el envío de mayores fuerzas de desembarco á Corea, destinadas directamente á Seul.

Berlin.—En los sótanos de una casa del Loch, en el Rhin, fué colocado un cartucho de dinamita con la intención evidente de volar el edificio.

El petardo estalló la noche pasada sin causar desgracias personales.

Registrada en seguida la casa, se han recogido algunos restos del explosivo.

Desconócese al autor del atentado.

JUAN ALCARREÑO

POR D. Teodoro Baró.

De esta novela, cuyo mérito han podido apreciar nuestros suscriptores, y de la que con tanto elogio habló la prensa de España cuando se publicó, forma un tomo de más de 400 páginas, papel superior y profusión de láminas, que se vende al ínfimo precio de **Una peseta**, la mitad del que tiene señalado fuera de Gerona, en las librerías de los señores Franquet y Geli. Los que quieran adquirirlo pueden pasar á los puntos señalados para la venta, sin necesidad del vale que al principio publicamos para que nuestros suscriptores fuesen preferidos.

Solución de Bifosfato de Cal
DE
los Hermanos Maristas
DE MATARÓ.

Poderoso reconstituyente para niños débiles, personas de complexión delicada y convalecientes.

Restablece prontamente el apetito y fuerzas. 23 años de éxito.

Escribir las firmas.
Dr. Trémols.—Fre. Chrysogone.

Depósito en Gerona, D. Ernesto Vivas, Cort-Real. R.

Las Personas que conocen las **PILDORAS DEHAUT** DE PARIS no titubean en purgarse, cuando lo necesitan. No temen el asco ni el cansancio, porque, contra lo que sucede con los demás purgantes, este no obra bien sino cuando se toma con buenos alimentos y bebidas fortificantes, cual el vino, el café, el té. Cada cual escoge, para purgarse, la hora y la comida que mas le convienen, según sus ocupaciones. Como el cansancio que la purga ocasiona queda completamente anulado por el efecto de la buena alimentación empleada, uno se decide fácilmente á volver á empezar cuantas veces sea necesario.

Agua Léchelle
HEMOSTÁTICA. — Se receta contra los ojos, la clorosis, la anemia, el apocamiento, las enfermedades del pecho y de los intestinos, los espantos de sangre, los catarros, la disentería, etc. Da nueva vida á la sangre y entona todos los órganos. El doctor HÉBERTLEUP, médico de los hospitales de París, ha comprobado las propiedades curativas de la **Agua de Léchelle** en varios casos de flujos uterinos y hemorragias en la hemetosis tuberculosa. — DEPÓSITO GENERAL: Rue St-Honoré, 378, en París.

25 AÑOS DE ÉXITO

REGOMENDADA POR LAS AUTORIDADES MÉDICAS DE TODOS LOS PAÍSES

15 DIPLOMAS DE HONOR
16 MEDALLAS DE ORO



SE VENDE EN LAS FARMACIAS DROGUERIAS Y ULTRAMARINOS. Para pedidos, dirigirse á D. RAFAEL ROMERO, Jerez de la Frontera. ÚNICO AGENTE EN ESPAÑA. 29-56

Especialidades de París.

Productos farmacéuticos los más estimados y baratos, en la reputada Farmacia Tarible, rue de Saint Severin, 44, (antigua de Decagné) París.

Licor ferruginoso empleado contra la Anemia y la Clorosis y en las convalecencias, á la dosis de media cucharada de café en las dos principales comidas. La especial composición de este licor impide el estreñimiento tan frecuente con el empleo de los ferruginos. Precio del frasco, 2 francos.

Cachets digestivos. Uno en cada comida asegura el buen funcionamiento del estómago, cuyos dolores apacigua rápidamente devolviendo el apetito. Precio de la caja, 2'50 frs.

Vejigatorio instantáneo Decagni. precio 75 cént.

Vino Decagni á la Kina-koca, 3'50 frs.

Crema Rosa Tasible.—Esta crema á la vez que mantiene la frescura y belleza del cutis, le devuelve la elasticidad y finura perdidas con otras preparaciones.

44—rue Saint Séverin—París

Zarzaparrilla

del Dr. AYER

Es el Gran Depurativo de la Sangre,



TONICO NERVINO Y CORROBORANTE.

Ataca y echa todos los humores, cura las erupciones cutáneas, devuelve la vitalidad perdida, y elimina todo germen de enfermedad. Aquellos que padecen de indigestión, debilidad general u otra dolencia engendrada de sangre impura, deberían tomar la Zarzaparrilla del Dr. Ayer. Da fuerzas á los débiles y en general reconstruye el sistema. Por su medio los alimentos nutren el cuerpo, y se goza de un sueño reparador y de las dulzuras de la vida. Primer Premio en la Exposición Universal de Chicago de 1893.

Preparada por el Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U. A.

LA FAMILIA.

5, RUE DE LA PERLE, 5.—PARIS.

Gran revista parisiense de literatura y modas. Edición española de «La Famille» que cuenta hoy 15 años de existencia y 150.000 suscriptores.

Magníficamente ilustrada por los primeros artistas de París, contiene siempre interesantes grabados de MODAS Y CUADROS LOS MÁS NOTABLES DE LA PINTURA MODERNA, COPIA DE LAS OBRAS MAESTRAS DEL ARTE ANTIGUO y por último, un ameno y variado texto de literatura y conocimientos útiles redactado por los más distinguidos literatos de España, Francia y América.

Precio de suscripción: por un año, para España, 8 francos, y para América, 12 francos. Admitimos para el pago sellos de franqueo de todos los países.

5, RUE DE LA PERLE, 5.—PARIS.

PARA SER ELEGANTE.

POR LA

DUQUESA LAUREANA.

Segunda parte de Para ser amada, versión castellana de D. Eugenio de Ochoa.—Un tomo en 12^o, con cubiertas en dos colores.

Precios: En rústica, 3 pesetas en Madrid y 3'50 en provincias.—Encartonado á la Bradel, 3'50 en Madrid y 4 en provincias.

Se encontrará en casa de los Editores, Bailly-Baillière é Hijos, Plaza de Santa Ana, 10, Madrid, y en todas las librerías de España y Ultramar.

Servicios de la Compañía trasatlántica de Barcelona



Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz y el 20 de Santander.

Línea de Filipinas.—Extensión á Ho-lo y Cebu y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Oriental de África, India, China, Cochinchina, Japón y Australia.

Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada 4 viernes á partir del 6 de enero, de 1893 y de Manila cada 4 jueves á partir del 26 de enero de 1893.

Línea de Buenos Aires.—Seis viajes regulares para Montevideo y Buenos Aires, con escala en Santa Cruz de Tenerife, saliendo de Cádiz y efectuando antes las escalas de Marsella, Barcelona y Málaga.

Línea de Fernando Póo.—Viajes regulares para Fernando Póo, con escalas en las Palmas, puertos de la Costa Occidental de África y Golfo de Guinea.

Servicios de África.—LÍNEA DE MARRUECOS. Un viaje mensual de Barcelona á Mogador, con escalas en Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tanger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagan.

Servicio de Tánger.—Tres salidas á la semana: de Cádiz para Tánger los domingos, miércoles y viernes; y de Tánger para Cádiz lunes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros á que es la Compañía de alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene á los Sres. comerciantes, agricultores é industriales, que girará y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes.—En Barcelona: La Compañía Trasatlántica y los Sres Ripol y Compañía, plaza de Palacio.—Cádiz: la Delegación de la Compañía Trasatlántica.—Madrid, Agencia de la «Compañía Trasatlántica», Puerta del Sol, 10.—Santander: Sres. Angol B. Perez y Compañía.—Coruña: D. E. de Guarda.—Vigo: D. Antonio Lop z de Neira.—Cartagena: Sres. Bosch Hermanos.—Valencia: señores Dart y Compañía.—Málaga: D. Luis Duarte.

Para más informes, dirigirse al representante en esta Capital D. ANTONIO BOXA.

SOCIEDAD GENERAL

de transportes marítimos á Vapor.—Comunicación entre Europa y la América del Sud.

Se emplean solo 16 días.—Salidas fijas del puerto de Barcelona el 13 de cada mes. Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores Pavonera, Braán, La Franca, Savoir, Porroy y Bouboungue admitiendo carga y pasajeros para Rio-Janeiro, Montevideo y Buenos-Aires.

El día 26 de Julio saldrá del puerto de Barcelona el

vapor «Bearn»

de 4.200 toneladas, admitiendo pasajeros y carga.

NOTA.—Estando ya limitada la cubida, se advierte á los señores cargadores se sirvan pasar nota anticipada de la carga.—PRECIOS: 1.^a clase, 160 duros.—2.^a 160 duros.—3.^a 40 duros.

NOTA.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueda apetecer. Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras bajo cubierta, y se les proveerá de gergón, cabecera, y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa, cubierto, etc. Hay cámara especial para señoras en 3.^a clase.

Los pasajeros que llegan á Buenos-Aires por los vapores de la Sociedad, serán si gustan desembarcados y admitidos durante ocho días en la fonda de emigrados por cuenta del gobierno argentino. Serán tan bien conducidos en cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferro-carri) al punto de la República que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesía.

Los equipajes deben entregarse precisamente el día 10 en el local designado por la compañía. Consignatarios: Sres Ripol y C.^a, plaza de Palauquina á la de Marquesa, en Barcelona.

Se despachan pasajes hasta el 10 si antes no se ha llenado el cupo; para más informes, acudase al Representante general en esta provincia D. Antonio Boxa.

ANUNCIOS MORTUORIOS.

Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las ocho de la noche.—Se insertan á precios sumamente económicos.

En la imprenta de este Diario se hacen toda clase de trabajos, á precios reducidos, con esmero y prontitud.

Plaza de S. Francisco núm. 6, bajos.

EL AGUILA.

Gran casa para viajeros. SEGOVIA.

Edificio completamente restaurado y amueblado de nuevo. Cocina esmerada. Situación de primer orden en la plaza, al lado del Ayuntamiento. Habitaciones particulares para familias. Especialidad económica para viajeros de comercio. A los señores viajeros que avisen por telegrafo, les esperará en la estación empleado de la casa. Servicio de carruajes á la estación y á los pueblos de la provincia.

P. E.

APRENDIZ.

Se necesita uno en la imprenta de este diario.